



**VISITA.** Buenos Aires, febrero 12. El Presidente de Argentina, Raúl Alfonsín, derecha, recibe al Presidente electo de Uruguay, Julio Sanguinetti, en el aeropuerto de Argentina. (Reuter).

## Prohibir Arma Química Objetivo de los EE.UU.

GINEBRA, 12 febrero (EFE).— Estados Unidos considera que la total prohibición de las armas químicas debiera ser la máxima prioridad para la conferencia de desarme de las Naciones Unidas, dijo hoy un alto funcionario del gobierno norteamericano.

Kenneth Adelman, jefe de la delegación de EE.UU. en la conferencia —reunida en Ginebra durante seis semanas— opinó que su país y la Unión Soviética pueden reducir considerablemente sus arsenales nucleares a niveles similares sin reducir su potencial disuasorio ni el equilibrio entre ambas superpotencias.

Adelman criticó la falta

de impulso de la conferencia para lograr acuerdos con mayor rapidez después de siete años y juzgó que la prohibición de las armas químicas debiera ser su prioridad, a la vista del aumento del peligro de proliferación.

“Las armas químicas causaron un millón de heridos y 90.000 muertos en la Primera Guerra Mundial. En 1930 las emplearon las fuerzas de Mussolini en Etiopía y no reaparecieron hasta los años 60 en Yemen y en los 70 en Laos. Los soviéticos las usaron en Afganistán, y desde 1983 se emplean en la guerra entre Irán e Iraq y contra la resistencia de Kampuchea”, manifestó.

## Panorama de Centro América

### En Guatemala:

#### Enfrentamiento Entre Guerrilla y Ejército

GUATEMALA, febrero 12 (UPI). El ejército guatemalteco informó hoy haber dado muerte a un guerrillero izquierdista durante un enfrentamiento al noroeste del país, según un comunicado difundido hoy.

El viernes, una patrulla militar se enfrentó a insurgentes izquierdistas en la aldea Xilamiton, departamento de Huehuetenango, 150 kilómetros al noroeste de la capital, agregó el comunicado.

“En este enfrentamiento murió un delincuente subversivo, quien no portaba documentación personal, mientras el resto del grupo terrorista se dio a la fuga dejando sus pertenencias abandonadas”, dijo.

#### Desaparecen Soldados en Naufragio en Guatemala

GUATEMALA, 12 febrero (ACAN-EFE). Seis soldados se encuentran desaparecidos después que la embarcación donde viajaban naufragó en el lago de Atitlán, a 120 kilómetros al occidente de esta capital, informó hoy la oficina de Relaciones Públicas del ejército de Guatemala.

La nave, perteneciente a la fuerza armada de este país, naufragó ayer por la tarde debido a un fuerte viento, que a diario se produce en el lago Atitlán, explicó la fuente.

La embarcación llevaba 18 soldados y abastecimiento a una unidad militar destacada en la población de Santiago Atitlán, donde hace dos semanas un grupo guerrillero incendió la municipalidad.

#### Revelan Plan para Golpe de Estado en Honduras

TEGUCIGALPA, 12 febrero (ACAN-EFE). La segunda parte de un documento elaborado para la promoción de un golpe de estado en Honduras fue revelada hoy por el Partido Liberal, en el poder, que dio a conocer la primera el viernes pasado.

Según el Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, su máximo organismo de gobierno, el plan fue redactado el 31 de diciembre del año pasado, por un grupo de políticos y profesionales versados en Derecho Constitucional.

#### Banco Mundial Dará Préstamo a Costa Rica

SAN JOSE, 12 febrero (ACAN-EFE). Costa Rica recibirá un préstamo de 300 millones de dólares que será concedido por el Banco Mundial, informó hoy el Ministro de Planificación, Juan Manuel Villaluso.

El crédito, que será desembolsado durante este año y los dos siguientes, estará dedicado a realizar un programa de ajuste estructural de la economía costarricense, añadió el funcionario.

Villaluso, en conferencia periodística, dijo que las negociaciones con el Banco Mundial concluyeron a finales de enero, y para hacer los desembolsos sólo falta la firma del convenio por parte de la dirección del organismo financiero, lo que podría suceder a mediados de marzo próximo.

#### Inauguran Conferencia Periodística en Costa Rica

SAN JOSE, 12 febrero (ACAN-EFE). El Presidente de Costa Rica, Luis Alberto Monge Álvarez, pidió hoy “más pluma, más cámaras y más micrófonos” al servicio de la paz y contra la guerra en Centro América.

Monge Álvarez inauguró aquí la primera conferencia de periodistas de Europa y Centro América, que bajo el lema “La paz en Centro América, ¿una utopía?”, analizará entre hoy y el próximo viernes, la realidad política de esta región.

El gobernante subrayó que “más de siete años de guerra fratricida y conflictos bélicos en América Central bastan para señalar, con la más elocuencia, la inutilidad de la violencia armada como instrumento eficaz para solucionar los problemas sociales, económicos y políticos” que afligen a los pueblos de la región.

#### Cuestionan Estabilidad Económica de Costa Rica

SAN JOSE, 12 febrero (ACAN-EFE). Expertos de la oposición y del propio gobierno cuestionaron la estabilidad económica anunciada por el Ministro de Planificación, Juan Manuel Villaluso, quien afirmó que la economía costarricense creció en un 6,6 por ciento en 1984.

Villaluso, en un informe entregado al Presidente de la República, Luis Alberto Monge, apuntó que con este crecimiento la economía “logró afianzar

—Favor pase a la página 30.

### En Guatemala

# Rechazarán Apoyo de Nicaragua a Guerrilla

GUATEMALA, febrero 12 (ACAN-EFE).— El ejército de Guatemala está preparado para rechazar cualquier intento de los países comunistas, entre ellos Nicaragua, de incrementar el apoyo a la insurgencia guatemalteca, informó hoy el régimen militar.

El portavoz oficial del gobierno que encabeza el general Oscar Mejía Victores, Ramón Zelada, co-

mentó así la publicación en un diario norteamericano sobre un “Libro Blanco”, en el que el gobierno de Estados Unidos sostiene que la URSS está usando a Cuba para convertir a toda Centro América en un satélite soviético.

Esta es la primera crítica que hace el gobierno militar guatemalteco en contra de las autoridades sandinistas y se conoce

## Siguen Negociaciones entre E.U. y Honduras

TEGUCIGALPA, febrero 12 (AP).— Las negociaciones entre Honduras y los Estados Unidos para modificar un tratado de asistencia militar recíproco vigente desde 1965, “marchan por buen camino”, informó hoy el canciller Edgardo Paz Barnica.

El canciller dijo que esas conversaciones “obedecen a una programación previamente elaborada, en la que subcomisiones para asuntos de seguridad y de cooperación económica analizan diferentes puntos específicos y globales a efecto de buscar soluciones satisfactorias”.

“Las negociaciones marchan por buen camino, y estimé que ha habido una gran receptividad de parte

de Estados Unidos”, añadió el funcionario.

Desde el 28 de noviembre hasta ahora se han efectuado cinco reuniones de las dos partes para discutir el asunto, una en Washington y cuatro en Tegucigalpa.

Honduras está esperanzada en obtener una cuantiosa asistencia militar a partir de 1985 de Estados Unidos, al igual que una ayuda financiera para resolver numerosos problemas de salubridad, educación, reforma agraria y atender proyectos de carácter social.

días antes de la posible reunión en Uruguay, entre Mejía Victores y Daniel Ortega, quienes coincidieron en Montevideo para la investidura presidencial

—Favor pase a la página 31.

## EE.UU. Hablará sobre Afganistán con Rusia

WASHINGTON, febrero 12 (EFE).— Estados Unidos quiere incluir a Afganistán en las conversaciones que este mes reanudarán con la Unión Soviética en Viena sobre Oriente Medio, informaron fuentes del Departamento de Estado.

La administración Reagan incluyó este tema en la agenda que su en-

viado especial, el asistente al Secretario del Departamento de Estado, William Murphy, presentará en la mesa de negociaciones.

La Unión Soviética, por el momento, no dio a conocer cuáles son los asuntos que piensa entregar a sus negociadores y si aceptará discutir la cuestión afga-

—Favor pase a la página 9.

## Buscan Terroristas Italianos en C. Rica

SAN JOSE, febrero 12 (ACAN-EFE).— Las autoridades costarricenses intensificaron la búsqueda de italianos reclamados por la justicia de su país, tras denuncias que hizo el gobierno de Italia.

Después de que el Primer Ministro Bettino Craxi declaró en Roma que por lo menos 20 terroristas

italianos estarían refugiados en Costa Rica, el gobierno de este país dispuso “verificar los extremos de dichas manifestaciones”.

La investigación incluye solicitar al gobierno italiano “pruebas de la supuesta presencia de terro-

—Favor pase a la página 9.

### El Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, Feb. 12 (UPI). El café para entrega futura cerró hoy con baja de 118 puntos a 13 puntos de alza en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró hoy a la baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala: 144.50.  
El Salvador: 144.50.  
Mexicano F. O. B.  
Laredo: 140.50.



**CONSTRUYEN PISTA.** San Lorenzo, Honduras, febrero 12. Esta es la aeropista San Lorenzo, al sur de Honduras, que ingenieros de Estados Unidos preparan para una simulación de invasión armada. Esto es parte de las maniobras militares entre E.U. y Honduras. (Reuter).